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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймыру создали цифровую карту растительного покрова 
Ученые Института леса имени В.Н. Сукачёва при грантовой поддержке «РН-Ванкор» 

создали цифровую карту основных типов растительного покрова Таймырского полуострова. С 
помощью современных методов дистанционного зондирования и ГИС-технологий биологи 
провели картографирование тундры и проанализировали климатические, биотические и 
антропогенные факторы. Такие исследования особенно важны в условиях меняющегося 
климата и освоения Арктики. 

Полученные данные свидетельствуют об увеличении продуктивности растительного 
покрова Таймыра, включая территорию вдоль арктического побережья. Озеленение тундры 
способствует расширению кормовой базы северного оленя, а также подтверждает 
способность растительного покрова к самовосстановлению. Кроме того, в ходе исследования 
зафиксировано сокращение площади водных объектов на Таймыре на 6% за последние 20 
лет, что говорит об изменении гидрологического режима в арктической зоне под влиянием 
глобального потепления климата. 

Полуостров Таймыр является территорией летней миграции основной части популяции 
диких северных оленей. Кроме того, на Западном Таймыре находится и основное поголовье 
домашних оленей – порядка 120 тысяч особей. Изменение продуктивности растительного 
покрова тундры, основной кормовой базы этих животных, температурного и водного режимов 
оказывают влияние на состояние популяции, что в конечном счете отражается на 
численности диких и домашних оленей как основного вида-биоиндикатора российской 
Арктики и ключевого хозяйственного животного народов Севера. 

Основной приоритет в работе Компании – забота об окружающей среде, сохранение 
местных экосистем и бережное использование природных ресурсов. В Красноярском крае 
«Роснефть» реализует самый «зеленый» проект нефтедобывающей отрасли «Восток Ойл». 
Уже на этапе его проектирования учтены самые передовые природоохранные технологии. За 
время работы предприятия в регионе «РН-Ванкор» реализовал порядка 150 экологических, 
социальных и грантовых проектов и программ. 

 ДЕЛА 
 

Продолжается прием заявок на Международную премию #МЫВМЕСТЕ 2024 
Продолжается основной этап заявочной кампании Международной премии 

#МЫВМЕСТЕ, которая проводится по поручению Президента России Владимира Путина. 
Участниками конкурса могут стать граждане России старше 14 лет, некоммерческие, 

благотворительные организации, коммерческие компании, а также журналисты и другие 
представители сферы медиа с социальными проектами. 

Заявку можно подать в следующих номинациях: «Наставник года», «Волонтер года», 
«Помощь людям», «Страна возможностей», «Территория для жизни», «Обучение 
служением», «МЫВМЕСТЕ – Россия», «Социальный предприниматель» и «Ответственный 
бизнес», «Муниципальное образование» и «Субъект Российской Федерации». 

Зарегистрироваться можно на портале Премии: https://премия.мывместе.рф/. Там также 
размещено положение о конкурсе и другая необходимая для участников информация. Прием 
заявок продлится до 3 июня 2024 года. 

Награждение победителей пройдет на Международном форуме гражданского участия 
#МЫВМЕСТЕ в городе Москве в декабре 2024 года. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Владимир Бурматов: «Дудинке очень повезло с «Норникелем» 

Первый заместитель председателя Комитета Госдумы Федерального собрания РФ по 
экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды Владимир Бурматов поделился 
впечатлениями после визита в Дудинку. 
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Несмотря на довольно сжатые сроки рабочего визита, парламентарий оценил 
инфраструктуру и предприятия города, обсудил с городскими властями проблемы, которые 
сейчас есть в столице Заполярья, и пообещал городу поддержку в их решении на 
федеральном уровне. 

«Из таких объектов, которые по-хорошему впечатлили, это водоочистка. То, что сделано 
и перспективы по новому водозабору – это действительно шаг в сторону повышения качества 
воды. Тот факт, что «Норникель» реализовал как подарок городу – большое дело. Потому что 
действительно современное предприятие, высокий уровень и степень очистки очень высокая. 
Открутили кран и продегустировали, что на выходе получается: хорошая, безопасная, 
качественная вода». 

Кроме того, депутат Госдумы ознакомился с работой порта Дудинки – ключевого 
предприятия с учетом развития Северного морского пути (СМП), возрастающего объема 
грузов. 

Владимир Бурматов встретился в Дудинке с представителями коренных малочисленных 
народов Таймыра и узнал о проектах, которые реализуют общины… 

Депутат Госдумы отметил, что многие социальные вопросы, которые обсуждали в 
Дудинке, имеют федеральное значение. Например, тема вечной мерзлоты. 

«Разговор, который мы начали в Норильске, продолжаем здесь, потому что тема 
мониторинга мерзлоты, контроля, в том числе для промышленных объектов, для жилых 
зданий, – сегодня одна из приоритетных», – сказал спикер. 

Затронул парламентарий и проблему твердых коммунальных отходов – эффективности 
логистики, полигонов. Здесь также потребуется помощь федерального уровня. 

«Вопросы ликвидации объектов накопленного вреда, продолжение нашей генеральной 
уборки, которая ведется, – здесь удалось продвинуться, сделать шаг вперед, но тоже еще 
есть чем заниматься. Этот диалог мы тоже продолжим». 

Владимир Бурматов отметил, что поездка была очень плодотворной с точки зрения 
комплекса вопросов. «Я уже несколько раз сказал, что городу очень повезло с партнером, с 
«Норникелем», потому что такое социальное партнерство, такие деньги, которые 
предприятие вкладывает в реализацию социальных проектов, занятости, обучения, 
поддержки инициатив и инфраструктуры, – очень редко такое встречается, не каждое 
предприятие столь ответственно относится к этим вопросам. Наше дело – где требуется 
федеральное вмешательство, это плечо подставить», – подытожил Владимир Бурматов. 

Глава Дудинки Юрий Гурин отметил, что внимание депутатов самого высокого уровня 
очень радует. 

«Это говорит о том, что экономика государства позволяет уделять внимание и вопросам 
экологии. Мы сегодня затрагивали такие темы, как мусор, утилизация твердых бытовых 
отходов, проблемы вывоза мусора, варианты их решения. Понятно, что мы не нашли 
определенного решения – это предмет обсуждения, который, как обещал Владимир 
Бурматов, будет вынесен на Комитет Госдумы. И мы надеемся на решение этой проблемы, 
которая приведет к положительному результату для нашей территории. Обсуждали и 
проблемы сточных вод, которые из Дудинки попадают в Енисей – это влияет и на экологию, и 
на состояние фундаментов зданий, 70 процентов уже коснулось. Эти моменты тоже взяты на 
карандаш». 

Юрий Гурин подчеркнул, что в этом году Дудинка получила впервые 36 миллионов 
рублей на ликвидацию объектов накопления несанкционированных отходов. Эти средства 
поступили из платежей за негативное воздействие на окружающую среду. 

«Мы этому крайне рады, потому что в городе на сегодняшний день 23 объекта 
накопленного вреда. Из этих 23 объектов два внесены в реестр программы, которая будет 
финансироваться из федерального бюджета – из этих средств мы будем ликвидировать эти 
две свалки. Три свалки мы уже ликвидировали за свой счет. И в этом году на эти 36 
миллионов после экспертизы будем убирать четыре объекта», – отметил мэр Дудинки. 

По его словам, если финансирование будет продолжаться, то, для того чтобы избавить 
Дудинку от объектов накопленного вреда, потребуется семь-восемь лет. 

 «Таймырский телеграф» 
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Жители Дудинки вновь начали жаловаться на переполненные мусорные баки 
Переполненные контейнеры — рассадник для грызунов и другой заразы. Естественным 

образом к ним прилагаются еще и неприятные запахи. Такая картина во многих дворах 
Дудинки. 
 Горы мусора по улице Дудинской уже никого не удивляют, лишь вызывают возмущение. 
В доме проживает, как минимум 300 человек. И как только происходит сбой с вывозом 
отходов — под окнами моментально вырастает помойка. Из-за этой кучи даже баков не 
видно. 

Эдуард, житель г. Дудинка: «Раньше такого не было, увозили на отвал. Всё 
скапливалось, сжигалось, закапывалось. А сейчас, за Дудинской 11 у меня гараж, люди сами 
выносят в ящики, а ящики, заполненные не вывозят и не чистят». 

Мусорный вопрос в Дудинке обостряется с завидной регулярностью. Куда жаловаться 
— люди уже не знают. Остается единственная площадка — социальные сети. 
 Региональный оператор в свою очередь отвечает — вывоз идет согласно графику. Но 
только там, где от снега почищены дворы и мусоровозы могут подъехать к бакам. 

Владимир Потриденный, руководитель регионального оператора РостТех: 
«Региональный оператор не должен следить за мусорной площадкой и не отвечает за то, что 
на ней происходит. Мы отвечаем только за погрузку и вывоз отходов на санкционированный 
полигон. Региональный оператор только подбирает за собой то, что обронили при погрузке». 

В администрации поясняют, снег во дворах Дудинки не убирали более 2-х недель. 
Причина — банальная. 
 Андрей Санников, заместитель главы администрации города Дудинки по жилищно-
коммунальным вопросам: «В конце марта произошла смена руководства Дудинской 
управляющей компании, в результате чего, на некоторое время финансовый оборот в этом 
предприятии приостановился. На этот же период приостановились платежи подрядчикам 
ДУКа по уборке придомовых территорий». 

График вывоза ТКО устанавливают муниципальные власти. Летом — один раз в день, а 
зимой — раз в три. С возможными задержками на пару суток. В данный момент мусорный 
коллапс, который возник из-за бюрократических проволочек, постепенно ликвидируют. 

Вести-Красноярск 
 
Прописавшая в своей квартире 42 человека жительница Дудинки пойдет под суд 

В рекордные сроки, с 5 по 8 февраля этого года, жительница Дудинки прописала в 
своей квартире 42 гражданина России, сообщает краевое МВД. 
 Сотрудники подразделения по миграции обнаружили, что все 42 человека по месту 
прописки не проживают, как и на территории Таймыра, а за крышу над головой заплатили 
хозяйке каждый по 10 000 рублей. Таким образом женщина за несколько дней стала богаче на 
420 000 рублей. 

На основании заключения об установлении фиктивной регистрации инспекторами ОВМ 
была проведена процедура по выписке людей из «резиновой квартиры». 
 На оборотистую хозяйку завели уголовное дело за фиктивную регистрацию. Женщине 
грозит до 3 лет колонии. 

Северный Край 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Почти тонна груза отправлена сегодня норильским бойцам в зону СВО. С начала года 
горожане выслали своим ребятам более трёх тонн полезного груза. 

В нынешней отправке много личных посылок, а также маскировочные сети, говорит 
заместитель председателя норильского отделения ветеранов «Боевое братство» Дмитрий 
Губарев: 
 – Эта посылка уйдёт на Луганское направление нашим бойцам, норильчанам. 
Благодарю администрацию города за предоставленный транспорт и, конечно, всех 
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неравнодушных горожан, участвовавших в наполнении этих посылок. В них всё самое 
необходимое нашим ребятам. Эти вещи они получат, думаю, дней через десять. 

Он отметил, что в сборе посылок участвует очень много горожан: люди приносят вещи 
в социальное пространство «Тепло» (ул. Талнахская, 67, вход с торца), где располагается 
штаб оргкомитета по сбору гуманитарной помощи. Уже на месте принесённое упаковывают. 
 – Зимой несут тёплые вещи, термобельё. Всегда нужны медицинские препараты и 
расходники. Приятно отметить, как много людей включается в сбор гуманитарной помощи: на 
протяжении практически двух лет мы почти еженедельно собираем и отправляем груз, — 
добавил он. 

«Заполярная правда» 
 
У норильского штаба «Шторм» появится новый наблюдательный пункт 

Специалисты штаба «Шторм» обзаведутся удобной для наблюдений локацией. Она 
расположится на шестом километре дороги Норильск – Алыкель, на месте бывшего поста 
ГИБДД на Купце. 
 Однако, чтобы площадку начали использовать, здание площадью около 174 
квадратных метров необходимо передать в муниципалитет, а с ним и земельный участок, 
прилегающий к сооружению. 

По словам специалистов, которые входят в межведомственный штаб «Шторм», бывший 
пост – лучшее место для наблюдения за текущей ситуацией на автодороге до Кайеркана и 
Алыкеля в период неблагоприятных метеоусловий, в том числе для мониторинга состояния 
дороги и принятия решения о ее закрытии. 
 Кроме того, именно на Купце ГИБДД выставляет свой пост при закрытии автодороги по 
метеоусловиям, сюда же прибывает спецтехника вместе с колонной автобусов. Пока же 
«штабистам» приходится базироваться в районе завода «Надежда», что не очень удобно. 

Добавим, что само здание бывшего поста аварийное и после передачи в собственность 
муниципалитета будет снесено. На его месте из быстровозводимых конструкций построят 
новый пункт наблюдения. 

 «Таймырский телеграф» 
 

В Норильске погиб сорвавшийся с пятого этажа промышленный альпинист 
Житель Норильска, занимавшийся противоаварийными работами на уровне пятого этажа 

жилого здания, погиб при падении с высоты. По предварительной информации, договора с 
управляющей компанией у мужчины не было. Следователи проводят проверку, сообщили в 
главке СК РФ по Красноярскому краю. 

По данным правоохранителей, представители УК договорились с наемным работником о 
ликвидации поврежденных частей фасада одного из домов на Ленинском проспекте. 

В субботу, 20 апреля, из-за повреждения страховочных тросов норильчанин упал на 
землю с высоты пятого этажа. Полученные при падении травмы были смертельными. 

На данный момент в распоряжении следователей нет официального договора между 
работником и управляющей компанией, а также сертификата или других документов, 
подтверждающих квалификацию специалиста, уточнили в главке. 

"Российская газета" 
 

39-летняя жительница Норильска отдала мошенникам 6,9 млн рублей 
Жительница Норильска взяла в 5 банках несколько кредитов, а полученные деньги 

передала мошенникам. По информации прокуратуры Красноярского края, сумма составила 
6,9 млн рублей. 

Произошло все в апреле. Как-то на телефон женщины позвонил мужчина, 
представившийся сотрудником мобильного оператора. Рассказал, что чтобы сохранить за 
собой номер мобильного, надо перезаключить договор, убедил продиктовать ему код из СМС. 
Когда женщина это выполнила, получила уведомление о входе в личный кабинет на 
Госуслугах. Норильчанка перепугалась, что потеряет данные, и позвонила по телефону 
горячей линии, который был указан в уведомлении.  Собеседник с "горячей линии" женщину 
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переключил на "сотрудника Центрального Банка", который заявил, что аккаунтом 
действительно воспользовались неизвестные, поэтому "действовать нужно оперативно".   

Потом женщине позвонил еще один мошенник, который сказал, что на ее имя 
неизвестные пытаются оформить кредиты, поэтому их нужно опередить. Жертва, как ее и 
настроили, действовала оперативно - отправилась в банк и оформила крупный кредит. 
Сотрудники банка, как это и положено, спросили, на что именно женщине нужно 2,4 млн 
рублей. Жертва рассказала в банке не правду, а сказку, которую ей предложил мошенник - 
якобы она хочет сделать мужу сюрприз, подарив автомобиль. Полученные деньги 
норильчанка перевела на "безопасный счет".  По похожему сценарию действовала и в других 
банках. Так счет мошенников пополнился еще на 4,5 млн рублей. Забег по банкам занял у нее 
всего пару дней. 

И только отдав все деньги, жертва осознала, что нарвалась на мошенников. Возбуждено 
уголовное дело.  

Северный Край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Более 250 северян получат дополнительные стипендии 
Дополнительные стипендии в размере 1500 рублей в месяц выплатят студентам из 

числа коренных малочисленных народов, проживающих в северных территориях 
Красноярского края. 

В текущем учебном семестре дополнительную стипендию будут получать 254 человека 
из Таймыра, Эвенкии, Туруханского и Тюхтетского районов. Право на ее получение 
предоставляется молодым людям и числа КМН, проживающим в районах Крайнего Севера и 
обучающимся в вузах и техникумах России. 

Кроме этого, студенты из северных территорий могут компенсировать свои расходы на 
проезд от места жительства к месту обучения и обратно один раз в год, а также возместить 
оплату за обучение. В первом полугодии на данные меры поддержки заявились 84 и 78 юных 
жителей северных районов соответственно. 

«Все эти меры поддержки носят заявительный характер. Чтобы их получить необходимо 
предоставить пакет документов, в который входит заявление, справка с места учебы и 
документы, подтверждающие понесенные затраты. Оплата за проезд компенсируется в 
полном объеме, а за обучение - до 25 тысяч рублей в год», - пояснили в агентстве по 
развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края. 

Отметим, сроки приема заявлений на получение дополнительной стипендии в первом 
полугодии - до 1 апреля, во втором полугодии – до 1 декабря. 

Красноярский край 
 

Красноярский край получит на модернизацию ЖКХ 230 млн рублей 
19 апреля Фонд развития территорий одобрил заявки Красноярского края, Волгоградской 

и Нижегородской областей на финансовую поддержку для модернизации коммунальной 
инфраструктуры, сообщает пресс-служба краевого правительства. 

Регион получит льготный займ в размере 233,3 млн рублей из средств Фонда 
национального благосостояния. Деньги будут направлены на строительство очистных 
сооружений поселка Снежногорск в Норильске. Строительство будет вестись по программе 
«Чистая вода» нацпроекта «Жилье и городская среда». Объект должен быть сдан в 
эксплуатацию уже до конца текущего года.  

press-line.ru 
 
Потребительский спрос в Красноярском крае проиграл инфляции 

В прошлом гожу расходы жителей края на потребительские нужды оказались одними из 
самых больших в СФО, но, вероятно, это следствие инфляции, а не роста потребления. 
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По итогу 2023 потребительские расходы жителей Красноярского края в среднем на 
человека составили 32,2 тыс. рублей в месяц, что на 7% больше, чем годом ранее. Такие 
данные приводит агентство «РИА Рейтинг». 

По размеру трат край оказался вторым в Сибирском федеральном округе, уступив только 
Новосибирской области, жители которой в месяц расходуют 36,5 тыс. рублей на человека. 
Меньше всего в СФО этот показатель в Туве — 12,9 тыс. рублей. 

Новосибирская область также стала сибирским лидером по динамике потребительских 
расходов жителей — за год здесь они выросли на 11%. Следом идут Кемеровская и Омская 
области с 7,6% и 7,3% соответственно. Красноярский край — четвертый. Самый же низкий 
показатель прироста трат на потребление среди территорий округа в Алтайском крае — 2,9%. 

В среднем же по России за 2023 потребительские расходы людей выросли на 6,2% и 
составили 37,1 тыс. рублей на человека в месяц. Самый высокий показатель прироста в 
Ингушетии (17,2%), но она же является аутсайдером по тратам — 9,5 тыс. рублей на 
человека в месяц. Лидирует же по последнему параметру, ожидаемо, Москва — 66,3 тыс. 
рублей, с ростом год к году 8,8%. 

Стоит отметить, что на конец 2023 в Красноярском крае инфляция составляла 7,78%, что 
больше, чем показатель роста потребительских трат. Это может свидетельствовать о том, что 
реальное потребление (в товарах и услугах) снизилось. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Володин уверен, что пакет помощи США не изменит ситуацию в украинском конфликте 
Председатель Госдумы Вячеслав Володин считает, что предоставление США пакета 

помощи подталкивает Украину воевать "до последнего украинца", но ситуацию на поле боя 
это не сможет изменить. 

"Своим решением США заставляют Украину воевать до последнего украинца, 
окончательно похоронив экономику и лишив её будущего", - написал Володин в воскресенье в 
своем телеграм-канале. 

При этом "ситуацию на поле боя это не изменит", подчеркнул спикер Госдумы. 
По его словам, принятый в Палате представителей конгресса США законопроект о 

выделении Украине $61 млрд, предусматривает, что большая часть из них будет освоена 
самими американцами, "например, $23 млрд пойдут на пополнение арсеналов США, еще 
$11,3 млрд будут выделены для проведения "текущих военных операций США в регионе". 

"Но главное другое: даже те деньги, которые дойдут до Киева, придётся возвращать. Это 
долговая кабала, из которой не выбраться", - считает председатель Госдумы. 

Накануне нижняя палата Конгресса США утвердила законопроекты о дополнительной 
помощи Украине на $61 млрд и передаче Киеву замороженных российских активов, помощи 
Израилю на $26,4 млрд и союзников в Индо-Тихоокеанском регионе на $8,1 млрд. 

Теперь законопроекты поступят на рассмотрение в сенат. В случае утверждения 
сенаторами документы подпишет американский президент Джо Байден. 

INTERFAX.RU 
 

Медведев назвал США «мерзкой империей» и пожелал войны и распада 
Принятие американскими законодателями проекта о выделении денег Киеву — это 

русофобское решение. С таким заявлением выступил заместитель председателя Совета 
безопасности России Дмитрий Медведев, пост он разметил в Telegram. 

Он также пожелал США «как можно быстрее самим погрузиться в новую гражданскую 
войну с применением самолетов, танков, артиллерии, РСЗО, всех видов ракет». И она, по его 
мнению, «приведет наконец к распаду мерзкой империи зла ХХI века — США». 

Несмотря на это решение, РФ победит, добавил Медведев. 
Медведев отметил, что конгрессмены проголосовали за «продолжение войны» и за 

«максимальное увеличение числа жертв». 
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Напомним, 20 апреля Палата представителей США одобрила пакет помощи 
Украине, Израилю и Тайваню. Также был принят билль о передаче Киеву замороженных 
российских активов. 

Росбалт 
 

Авиабилеты подорожали на четверть 
Средняя стоимость полета по России в салоне самолета экономического класса в 

расчете на 1000 км пути по итогам 1-го квартала 2024 г. составила 7015 руб., подсчитали 
"Ведомости" на основе данных Росстата. Это на 25% больше, чем за аналогичный период 
2023 г. Для сравнения: средний показатель за весь 2023 год составил 6649 руб. 

Средняя стоимость авиабилетов рассчитывается Росстатом на основе стоимости 
прямого рейса из региона в Москву. Если от города вылета до Москвы расстояние менее 1000 
км, то допускается регистрация стоимости билета до другого города, расстояние до которого 
превышает это значение. 

Авиакомпании по мере возможности стали увеличивать полетные программы по 
международным направлениям, на которых доходная ставка традиционно выше, говорит 
исполнительный директор "Авиапорта" Олег Пантелеев. Это привело к тому, что 
эксплуатанты стали частично изымать свободные провозные емкости с внутренних линий, 
обеспечивая тем самым повышенный уровень занятости кресел и привлекательную для себя 
доходную ставку на них, объяснил эксперт. 

Подорожание перелетов связано с тем, что в 1-м квартале прошлого года перевозчики 
еще осваивали субсидии из расчета 1,1 рубля на пассажиро-километр на внутренних линиях, 
а сейчас таких субсидий нет, отмечает главный редактор портала frequentflyers.ru Илья 
Шатилин. Среди факторов роста цен на перелеты он также называет инфляцию и рост 
стоимости керосина. 

Финмаркет 
 

Демографическая нагрузка на работников может потребовать пересмотра бюджетной 
политики 

Демографическая ситуация - теперь важнейший ограничитель долгосрочного развития 
России, объявил Центр макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования 
(ЦМАКП), уточнив, что с момента распада СССР меньше детей, чем в 2023-м, в стране 
рождалось только на пике кризиса в 1999 году. "Прошедший год стал наихудшим с точки 
зрения рождаемости с начала века", - с таким заявлением выступили в новом выпуске 
мониторинга "Тринадцать тезисов об экономике" специалисты ЦМАКП. 

Экономисты напомнили, что в стране уже с 2015-го прервался продолжительный 
(длившийся с начала 2000-х годов) период роста абсолютного числа рождений, пишет 
"Независимая газета". Максимальное значение было достигнуто в 2014 году, когда родилось 
1,943 млн человек. 

Упомянутый период роста, по уточнению экспертов, был обусловлен улучшением 
экономической ситуации, конфигурацией возрастно-половой пирамиды, отложенными с 90-х 
годов рождениями и, что важно, масштабными мерами госполитики, в частности, введением 
материнского капитала. 

Но затем произошел слом позитивных тенденций, а в последние несколько лет на это 
наложились еще и последствия пандемии и событий-2022. "В 2023 году, по оперативной 
статистике Росстата, было рождено 1,264 млн детей. С момента распада СССР меньше 
детей рождалось только на пике социально-экономического кризиса, в 1999 году - 1,214 млн 
детей", - сообщается в мониторинге. 

Демографическая ситуация стала "важнейшим ограничителем долгосрочного развития", 
следует из "Тринадцати тезисов". Похожий вывод сделали также аналитики из Института 
ВЭБа в новом выпуске, посвященном долгосрочным сценариям развития российской 
экономики: "Сложившаяся демографическая структура будет сдерживать рост ВВП в 
долгосрочном периоде". 
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Главным вызовом становится сокращение численности населения РФ. "При 
сохранении сложившихся тенденций к концу 2035 года численность населения России 
сократится почти на 4%. К 2050 году страна потеряет 6% населения, или 8,7 млн человек по 
сравнению с началом 2023 года", - сообщили эксперты. А убыль населения влечет за собой 
множество проблем в масштабах как всей страны, так и отдельных отраслей. 

Как считают аналитики из Института ВЭБа, "сдвиг очередности выплаты существенной 
части маткапитала на первого ребенка дестимулирует рождение второго и последующих 
детей". И кстати, среди демографов это очень распространенный вывод. С 2020 года 
основная часть выплат маткапитала перенесена на первенца, а для рождения второго 
ребенка в той же семье стимулов стало в разы меньше. 

В Институте ВЭБа к проблемам отнесли еще и "выплаты многодетным семьям при 
условии низких доходов семьи". Решением могло бы стать "разделение демографических и 
социальных мер поддержки". То есть демографические меры должны распространяться на 
всех детей независимо от уровня дохода. 

 Финмаркет 
 

6. Разное 
 
Зачем Западу нужна «деколонизация» России 

Россия должна быть деколонизирована. Такое требование на днях озвучила 
авторитетная, по крайней мере, в глазах самой себя, Парламентская ассамблея Совета 
Европы. 

В период российского членства в ПАСЕ любимым развлечением организации, 
созданной для диалога между Востоком и Западом, для поиска общих знаменателей и 
взаимоуважительного общения, было критиковать Москву за все грехи и затем выслушивать 
оправдания российских чиновников в зале. 

И когда Москва после начала СВО вышла из состава Совета Европы, ПАСЕ, казалось 
бы, потеряла смысл для существования. Однако депутаты не отчаялись и стали критиковать 
Россию заочно. 

В частности, приняли резолюцию 2540, где призвали все западные страны принять 
всевозможные санкции против России. И в пункте 2.8 отметили, что «деколонизация 
Российской Федерации является необходимым условием установления демократии в 
Российской Федерации». 

Пункт, мягко говоря, странный. Деколонизации требуют представители европейских 
стран, которые были главными мировыми колонизаторами и остаются такими вместе с США. 
Просто теперь их колониализм осуществляется не при помощи батальонов в пробковых 
шлемах и работорговли, а с участием мировой финансовой системы и подкупа местных элит. 
 Элит, которые, как и раньше, сами поставляли колонизаторам рабов, закладывавших 
бесплатным трудом основу процветания «просвещенных» держав. Просто раньше их везли в 
трюмах на кораблях, а теперь могут эксплуатировать на заводах в самих странах 
пребывания. 

Элит, которые, как и раньше, за бросовые деньги распродают национальные богатства 
— просто за то, чтобы стоять на фотосессии рядом с западными «партнерами» и иметь крохи 
с их стола. 
 Элит, которым навязали мысль о том, что по-другому система существовать не может. 
Что «золотой миллиард» и пристегнутые к нему избранные представители туземцев должны 
процветать, а люди второго сорта — страдать и умирать. 

Умирать от голода — когда Запад жирует, болезней — от которых на Западе давно 
избавились, войн — которые Запад сам провоцирует для того, чтобы контролировать 
развитие местных обществ, нищеты — поскольку за «демократию» и «западные ценности» 
надо платить. 
 И эти колонизаторы требуют деколонизации страны, которая никогда в жизни не была 
колониальной державой. 
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Россия не качала ресурсы из занятых ею территорий, а развивала их, благодаря 
чему страны Средней Азии сейчас не выглядят как Афганистан. Россия не порабощала 
народы, а спасала их, благодаря чему армяне и грузины не были уничтожены и 
ассимилированы турками. 

Россия не воспринимала новых граждан как людей второго сорта, а интегрировала их в 
свою элиту, благодаря чему Багратион, Баграмян, Сталин и прочие стали одними из 
наиболее ярких персонажей в российской истории XIX и XX веков. 
 Однако за этим требованием всё-таки кроется трезвый расчет. Депутаты ПАСЕ не 
только выплескивают свои русофобские фантазии, но и реализуют ряд задач. 

Во-первых, пытаются расширить антироссийскую коалицию за счет стран Глобального 
Юга. Да, пока у Запада это не получилось. Лидеры Азии и Африки, за исключением во многом 
вестернизированных и полностью зависящих от США Японии и Кореи, как минимум 
сочувствуют, а как максимум помогают Москве в ее борьбе на Украине. 

Просто потому, что считают ее частью глобального деколонизационного процесса. 
Процесса освобождения мира от продолжающегося доминирования Запада, прекращения 
эксплуатации Штатами и Европой ресурсов развивающихся стран при помощи навязывания 
им западной идеологии, политики, образа мыслей и правил глобальной игры. 
 И Россия, которой эта поддержка нужна, всячески подтверждает антиколониальную 
сущность своей политики на украинском направлении, встраивает ее в нарратив Глобального 
Юга. 

Вот ПАСЕ и решила тоже поиграть в эту игру. Тоже встроить борьбу Запада против 
России в деколонизационный тренд. Позиционировать Москву как «тюрьму народов», где 
злобные русские имперцы оккупируют мусульман/азиатов/малые народы — нужное 
подчеркнуть. 
 Не случайно западная пропаганда всячески подсвечивает мероприятия, аналогичные 
«Конференции порабощенных народов востока Европы и Азии», которая проводилась 
украинскими нацистами под чутким руководством гитлеровской Германии в 1943 году. В 
частности, тот самый Форум свободных народов России, который проводят необандеровцы 
при помощи неовласовцев. 

Во-вторых, идея «деколонизации» России является элементом общей стратегии 
Запада по развалу нашей страны изнутри. Отчаявшись устроить раскол по линии 
«консерваторы — либералы» (в том числе по причине массового отъезда последних в начале 
СВО, а также обострения патриотических чувств у оставшихся), американские и британские 
стратеги решили делать ставку на процесс, который уже как минимум дважды приводил к 
распаду большого российского проекта — на национализм. 
 Причем национализм со всех сторон. Как со стороны титульной нации — не случайно в 
России увеличилось число ресурсов нацистской направленности, так и со стороны 
национальных меньшинств. 

Ни для кого не секрет, что Москва до сих пор не может выстроить эффективную 
идеологию наднациональной гражданской интеграции. Проще говоря, сделать термин 
«россияне» важнейшим с точки зрения самоидентификации граждан страны, когда 
национальная идентификация уже идет на втором месте. 
 В результате этого в ряде регионов страны существует достаточное количество 
персонажей, исповедующих радикальный национализм. И вот ПАСЕ, вкупе с другими 
органами Запада, дает им понять, что «заграница поможет». Что Европа и США всячески 
поддержат их стремление к обретению «национального очага». После, естественно, победы 
над Россией, в деле достижения которой националисты должны поучаствовать по мере своих 
скромных сил и возможностей. 

План, конечно, долгоиграющий. И в нем есть на кого положиться, благо националистов, 
желающих превратить Россию в Великое княжество Московское, разыскать можно. Однако на 
их пути встает такой процесс, как СВО. 
 Советский народ был выкован не столько идеологией КПСС, сколько Великой 
Отечественной войной. Где все жители великой страны плечом к плечу защищали ее и свои 
семьи в ней от внешней угрозы. 
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И сейчас специальная военная операция приобретает характерные черты 
Великой Отечественной. В меньших масштабах, конечно, но снова — для защиты страны от 
врагов, мечтающих ее уничтожить и расчленить. 
 И на СВО сейчас рождаются россияне, для которых их страна является не каким-то 
колониальным образованием, а защитницей подлинных свобод. Для достижения которых 
нужна, конечно, деколонизация — но не России, а Запада. 

ИА Регнум 
 

Толстой сказал о диаспорах так, что в Союзе Азербайджана не сдержали эмоций. Что 
теперь ответят после убийства в Люблино? 

Депутат Госдумы сказал о диаспорах так, что в Союзе Азербайджана не смогли сдержать 
эмоций. Рассказываем, что ответили парламентарию на критику землячеств, и что теперь 
ответят после убийства в Люблино. 

Проблема массовой миграции в Россию граждан из Средней Азии и Закавказья, которая 
чаще всего является нелегальной, с каждым днём становится всё серьёзнее. 

Завоз в страну миллионов мигрантов подстегнул коррупцию, породил этническую 
преступность, увеличил террористическую угрозу, создал серую параллельную экономику, 
при которой деньги миллиардами выводятся за рубеж, и сделал улицы русских городов 
максимально небезопасными. 

Сначала всю Россию всколыхнул теракт в "Крокус Сити Холле", совершённый 
гражданами Таджикистана, а теперь в Москве прогремело убийство русского мотоциклиста, 
которого выходец из Азербайджана зарезал за замечание о парковке. 

Депутат Госдумы Пётр Толстой ещё в начале года назвал существующие в России 
диаспоры легализованными мафиозными структурами, поскольку они покрывают мигрантов-
преступников. 

Союз Азербайджана не сдержал эмоций. Вице-президент организации Элунур Гусейнов 
заявил, что парламентарий "должен извиниться перед всеми народами, которых оскорбляют 
его высказывания". 

Однако в апреле произошёл ещё один инцидент с мигрантом. Парень из Азербайджана 
убил русского мотоциклиста в Люблино за замечание по поводу неправильно припаркованной 
машины. 

И снова встал вопрос о том, почему гости России ведут себя столь противоправно и 
агрессивно. 

Вот несколько характерных черт ситуации: нелегальный мигрант, разъезжающий на 
дорогой иномарке, ни за что убивает человека. Его соплеменники помогают ему преодолеть 
полторы тысячи километров, чтобы скрыться. В его доме обнаруживают несколько десятков 
миллионов рублей наличными. Его отец стал гражданином России через фиктивный брак, - 
перечисляет Толстой, приводя подробности люблинской истории. 

Он заявил, что миграция не помогает русской экономике - огромные деньги просто 
крутятся неучтёнными. Именно они дают мигрантским структурам чувство превосходства, что 
в итоге приводит к преступлениям. 

Ждём, что теперь ответят представители Союза Азербайджана после убийства в 
Люблино. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 93,44 ▼ 0, 65 

EUR 99,58 ▼ 0, 95 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


